

PIDEN UNIDAD PARA CAMBIAR EL RUMBO DEL PAÍS

En el homenaje al expresidente Miguel de la Madrid por su décimo aniversario luctuoso, se exhortó a no construir enemigos y mejor buscar soluciones mediante el diálogo. | A7 |

Destacan legado de expresidente Miguel de la Madrid

En homenaje, llaman a reconocer que rumbo actual del país "no es el correcto"; anuncian plataforma con material audiovisual de su mandato

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com

En la conmemoración del décimo aniversario de su fallecimiento, el expresidente Miguel de la Madrid Hurtado fue homenajeado por cerca de 500 familiares y amigos que respondieron a la convocatoria de sus cinco hijos: Margarita, Miguel, Enrique, Federico y Gerardo, para recordar y reconocer su legado.

En ese marco, Enrique de la Madrid Cordero, el único de los hijos del expresidente dedicado a la política, aprovechó el evento para revalidar al gobierno de su

padre, a cuatro décadas de distancia, y, al mismo tiempo, para hacer un llamado a cambiar el rumbo del país.

"Que nos sirva la experiencia de los 80 para reconocer que el rumbo por el que vamos no es el correcto. Que hay que cambiar otra vez de ruta, no perdamos el tiempo buscando culpables. Unámonos para buscar soluciones", propuso el exsecretario de Turismo en el sexenio pasado.

Ante la presencia de políticos, empresarios y legisladores, sostuvo que nuestros enemigos comunes son la pobreza extrema, el



hambre, la inseguridad, la desigualdad y la falta de oportunidades, por lo que exhortó a no buscarnos más enemigos y mejor construir entre todos el país que queremos y merecemos.

"No empezamos, además, de cero. Tenemos país. Aprovechemos lo que funciona y cambie mos lo que no."

"Hagamos los ajustes necesarios para recuperar una economía que crezca, que genere millones de empleos dignos y cada vez mejor pagados."

"Hagamos estos cambios en un diálogo respetuoso entre todos los mexicanos", enfatizó.

Enrique de la Madrid aseguró que esta generación de mexicanos estará a la altura de los retos y de las circunstancias, que sabremos enfrentar la adversidad y que haremos de nuestros retos nuestras mejores oportunidades.

"Juntos y sólo juntos construiremos el país próspero, incluyente, justo, sustentable y en paz, al que todos admiramos y que merecemos los mexicanos, nosotros, como decía mi papá, no debemos permitir que se nos deshaga el país entre las manos y no permitamos que se nos salga México del corazón", explicó.

El expresidente Miguel de la Madrid nunca perdió el rumbo, aun en crisis, y "era un patriota con un profundo conocimiento de México, de su economía y su historia. Un hombre honorable, escrupulosamente honesto, apegado a su familia, generoso, buen amigo y respetuoso de los demás", recordó Luis Téllez Kuenzler, encargado de dar la bienvenida al Club de Industriales a todos los invitados, entre quienes destacó el Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL.

Entre los oradores destacó Valeria Moy, directora general del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y columnista de esta casa editorial, quien destacó el valor de las medidas emprendidas en el sexenio del expresidente De la Madrid para enfrentar la crisis económica.

Subrayó, además, que si bien cada presidente enfrenta diferentes retos, en el caso de Mi-

guel de la Madrid se le juntaron las calamidades.

Una enorme crisis económica en 1982-1983, cuando tuvo que recomponer y reacomodar las piezas de este enorme rompecabezas económico; una tremenda explosión en San Juanico, en 1984, con un saldo oficial de más de 600 muertos, y un trágico terremoto en 1985 fueron algunas de las tragedias con las que tuvo que lidiar el exmandatario, resaltó la analista económica.

En su turno, el también analista Federico Reyes Heroles, amigo de la familia De la Madrid Cordero, destacó que al expresidente la idea de conquistar un instante le tenía sin cuidado. Dijo que la gragejada irresponsable no era para él una motivación.

"Lo que sí le importaba, y sobremanera, era justamente pensar más allá del aquí y del ahora. Mirar con todos los instrumentos a su alcance el acontecer previsible".

Sostuvo que si a la política contemporánea la invaden el uso de las emociones, "al mundo de Miguel de la Madrid lo guiaba la intención por contenerlas y establecer una brújula que fuera más allá de ella. Esa brújula era la racionalidad".

Gerardo, el hijo menor de Miguel de la Madrid y Paloma Cordero, dio a conocer la página de internet en memoria del expresidente: *Los 80, México y Miguel de la Madrid*, que se presenta como "un sitio que desea hacer accesible a los mexicanos de hoy la década de los 80 del siglo pasado, una que inició muchos de los cambios que explican el México de nuestros días".

En ese sitio web, destacó Gerardo de la Madrid, se podrán consultar documentos del sexenio del exmandatario, como fo-

tografías y videos. En la plataforma se encuentran disponibles materiales audiovisuales y fotográficos que nos adentran a esta época de los 80 a través de cápsulas temáticas.

Ahí se podrán encontrar entrevistas con 19 actores directos de los acontecimientos de la época, así como algunas personalidades de nuestra actualidad para reflexionar sobre dichos tiempos, entre quienes se encuentran Alejandra Lajous, Beatriz Paredes, Bernardo Sepúlveda, Carlos Elizondo, José Narro Robles, José Woldenberg, Julio Millán Bojalil, Luz Lajous, Máximo Carvaljal, Miguel Limón, Miguel Mancera Aguayo, Ramón Aguirre y Sergio García Ramírez.

A la cita llegaron también excolaboradores del expresidente, como Emilio Gamboa Patrón, quien fue su secretario particular; el excanciller Bernardo Sepúlveda Amor; el exprocurador Sergio García Ramírez; el exdirector del Banco de México, Miguel Mancera Aguayo, el exregente capitalino Ramón Aguirre Velázquez; la exprocuradora Victoria Adato y el exsecretario de Comercio, Jorge de la Vega Domínguez.

Además, acudieron legisladores cercanos a Miguel de la Madrid, como Augusto Gómez Villanueva, Beatriz Paredes Rangel, así como el exgobernador de Sinaloa y excandidato presidencial Francisco Labastida Ochoa.

Al homenaje a Miguel de la Madrid asistieron otros políticos, como el actual presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas; los exgobernadores de Nuevo León Natividad González Parás, y de Sonora, Eduardo Bours; el exsecretario de Hacienda Pedro Aspe Armella y el empresario Claudio X. González. ●



FEDERICO REYES HEROLES

Analista

"Lo que sí le importaba [a Miguel de la Madrid], y sobremanera, era justamente pensar más allá del aquí y del ahora. Mirar (...) el acontecer previsible"

ENRIQUE DE LA MADRID

Hijo de Miguel de la Madrid

"Juntos construiremos el país próspero, incluyente, justo, sustentable y en paz, al que todos admiramos y que merecemos los mexicanos"

500

FAMILIARES

y amigos de la familia De la Madrid asistieron al homenaje del expresidente.





Entre los asistentes al homenaje del expresidente Miguel de la Madrid destacaron el Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, y su esposa Perla Díaz de Ealy.

